

Viticulture : 2020 promet d'être « une année hors normes »

TENDANCE

Tous les spécialistes le disent : si la météo reste clémente, ce millésime sera fabuleux pour toutes les appellations grâce à des conditions météorologiques idéales.

**Yannick Povillon
avec Jean Noté**
redac.region@midilibre.com

« On devrait avoir dans les bouteilles un grand millésime à défaut d'avoir eu, Covid oblige, une grande année. » Jean-Marie Fabre, président national des vignerons indépendants et viticulteur à Fitou (Aude), est, comme toute la profession, particulièrement optimiste pour le cru 2020 en Languedoc-Roussillon. Alors que les vendanges de blanc et de rosé sont, pour l'essentiel, achevées, les rouges sont bien avancés. À ce titre, après une année exceptionnellement précoce, « on devrait retrouver des dates classiques et une fin de vendanges estimée au 10 octobre pour les derniers. Il faut dire que certains vignerons ont freiné pour avoir une récolte superbe pour certains cépages », selon Miren de Lorgeril, présidente du CIVL (Comité in-

terprofessionnel des vins du Languedoc). La patronne du Château de Pennautier est, elle aussi, très enthousiaste : « Ce sont de superbes vendanges avec des conditions météorologiques très favorables. Bien sûr, il y a des disparités selon si on est en altitude ou au bord de la mer, mais on devrait avoir, dans l'ensemble, une très jolie année. » Il faudra pour cela passer sans encombres les intempéries traditionnelles à l'approche de l'équinoxe de fin septembre.

La fin des vendanges prévue à une date normale

Président du Syndicat des producteurs de vin de Pays d'Oc, Jacques Gravegeal se félicite de la campagne 2020 : « Nous aurons un millésime d'une exceptionnelle qualité. Nous pensions que nous aurions une récolte importante, elle ne sera que normale. Cette année, je dis simplement chapeau. Tout va très bien. » « On savait que l'année 20-20 (lire vin-vin,



Des vendanges commencées précocement mais qui s'achèveront à une date normale.

NDLR) devait être une très grande année, je n'hésite pas à dire que ce sera une année hors normes », selon Jean-Marie Fabre. Pour autant, les professionnels soutiennent que c'est une année... différente. Et pas seulement à cause de la crise sanitaire qui a bouleversé le travail des vignerons. La belle pluviométrie l'automne et l'hiver dernier ; des températures élevées

cet été avec ce qu'il faut de pluie et des nuits et des matinées relativement fraîches... Bref, le cocktail idéal pour « des vins très aromatiques et bien équilibrés avec beaucoup de souplesse », selon Miren de Lorgeril. Seules ombres au tableau, un peu de ver de la grappe et de mildiou « mais bien maîtrisé », et la difficulté de trouver du personnel dans les vignes.

On prévoit des vins très aromatiques, très équilibrés avec beaucoup de souplesse

MIREN DE LORGERIL
(PRÉSIDENTE DU CIVL)

Le président Gravegeal met les points sur les i

CONJONCTURE Les bons résultats de l'IGP Pays d'Oc sont-ils enviés ? Qui sait ? Toujours est-il que le président Jacques Gravegeal a convoqué le conseil d'administration du syndicat pendant les vendanges. « Des rumeurs laissent supposer que le négoce pourrait revoir les prix à la baisse. Or, il n'en est rien. Il n'existe aucun débat ni aucun problème. Tous nos clignotants sont aujourd'hui au vert. Je souhaitais que ce message soit véhiculé dans le monde viticole car je pense que nos résultats rendent jaloux, notamment les AOP qui se retrouvent en difficulté », observe Jacques Gravegeal. Le président parle de « résultats exceptionnels » avec des sorties de chais en hausse de 119 839 hl (fin juillet) grâce notamment à la distillation d'urgence (259 024 hl) et une évolution de prix positive de 1,6 % pour le rouge, 3,2 % pour le rosé et 4,1 % pour le blanc.